

LA CRÓNICA

FRANQUEO CONCERTADO

PERIODICO LIBERAL

FRANQUEO CONCERTADO

GUADALAJARA 19 septiembre de 1918

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Jaúdenes, número 18 - Guadalajara

Se publica los jueves

Epoca II - Año XXXIII

FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO

NUMERO SUELTO:

Núm 2.185

Suscripción: Trimestre, 1 peseta; año, 4 pesetas
Anuncios según tarifa. Con arreglo a la Ley del Timbro de 14 de noviembre de 1918, los anuncios pagarán 0'10 pesetas

10 céntimos

HABRA FERIA

La sesión de ayer
en el Ayuntamiento

A las cuatro y media se celebró ayer en el Salón de Actos del Ayuntamiento una reunión de comerciantes, convocada por la Agrupación Mercantil, para deliberar acerca de si convenía al Comercio organizar los festejos de la próxima feria por su propia iniciativa y con sus recursos.

El presidente de la Agrupación Mercantil e Industrial, D. Antonio Sanz Vacas, con frase sencilla y correcta expuso las razones que habían aconsejado a la Agrupación para convocar a los comerciantes, entendiéndose que en la vida de las poblaciones es la época de feria aquélla en que se intensifica el tráfico y que, por todos conceptos, al Comercio interesa directamente el que no se interrumpa la celebración de la feria.

Habrà feria en Guadalajara. Afortunadamente el buen criterio, el talento de verdaderos comerciantes se impuso al egoísmo y a la ignorancia de unos, muy pocos, tenderos, que no aciertan a comprender como el Comercio moderno es algo más que permanecer diez o doce horas tras el mostrador, y como el comerciante ve es preciso adquirir cultura, desenvolver iniciativas y estudiar la psicología del pueblo en que vive, mostrar una generosa y espléndida actitud ante los intereses de la población en que está establecido, respetando sus tradiciones, y aceptando cuantos sacrificios sean precisos ante exigencias, requerimientos o sencillas invitaciones de sus convecinos, siempre posibles clientes.

La apatía, la indiferencia, el egoísmo de esos pocos... tenderos debe ser conocido por el público, por que no son condiciones de comerciante el alejamiento o la pasividad ante los asuntos que afectan a la ciudad donde desenvuelven sus trácticos mercantiles.

Hubo comerciantes como D. Luis Casado que expuso leal y sinceramente

su opinión de que sólo el Comercio, sin intervención ajena, sin participación de nadie, salvo la cooperación moral y las funciones tutelares que corresponden al Ayuntamiento, debía, ahora y siempre, ser quien organizase y costeara los festejos de la feria.

Frente a esta opinión, que enaltece al Sr. Casado, porque patentiza el conocimiento perfecto que tiene de cual es el alcance y trascendencia de una feria y que las funciones de un Ayuntamiento son muy distintas que las de organizar una corrida de toros o contratar una banda de música, pudimos contristar la de algunos, poquísimos por fortuna, que creen incumbe al Ayuntamiento, como en el último villorrio, la organización de las fiestas, ignorando, sin duda alguna, que en la mayoría de las poblaciones existen Sociedades de Atracción de forasteros, Juntas especiales que son las encargadas de la organización de toda clase de festejos, de propagandas espléndidas que se traducen en una gran afluencia de forasteros, en circulación de dinero, en mayo-

res ventar, en ingresos para el Comercio y en progreso y florecimiento, en fin, de la población.

Por fortuna el criterio de los comerciantes, de los verdaderos comerciantes, se impuso y cundió el entusiasmo.

La prensa siempre dispuesta a colocarse a la cabeza de cualquier movimiento que redunde en beneficio de la población, se ofreció, con la generosidad de siempre, a trabajar al lado del comercio, a ayudar al comercio con sus iniciativas, con sus ideas, con su dinero, para que haya Feria.

Sería muy lamentable que quedase un sólo comerciante sin contribuir a la celebración de la Feria de este año.

Quedó autorizada la Agrupación Mercantil para ostentar la representación de todo el comercio, aún de quienes no están asociados y esta mañana ha comenzado la Junta directiva sus gestiones, de las que hacemos referencia en otro lugar de este número.

Habrà al fin Feria en Guadalajara por la voluntad y el entusiasmo de todos.



DE LA GUERRA.—Desfile de tropas francesas en París

Foto INFORMACION